

## PODER Y DINERO

# Caos en finanzas municipales



**Por Víctor  
Sánchez Baños**

*La violencia no es fuerza, sino debilidad, nunca podrá crear cosa alguna, solamente la destruirá.  
Beneditto Croce (1866-1952)  
Historiador, humanista y filósofo*

La calificadora de deuda Fitch Ratings, mantiene en observación 78 créditos contratados por Banobras con 76 municipios de Oaxaca, entidad gobernada por Alejandro Murat, que vencieron el pasado 1 de noviembre, respaldados con los ingresos del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social Municipal.

Esto debe alertar al Congreso federal sobre el manejo de dichos fondos, mismos que representan el 2.5% de la recaudación federal y se distribuye entre los estados de acuerdo a criterios de rezago social y pobreza extrema, mismos que deberán ser entregados a municipios, a través de las entidades. Sin embargo, el jineteo y uso opaco es la norma en estos recursos.

Las aportaciones federales de FAIS están etiquetadas, es decir, se destinan exclusivamente a inversiones en infraestructura que benefician a la población que esté en condiciones de rezago social y pobreza extrema. Es decir: agua potable, alcantarillado, drenaje y letrinas, urbanización, electrificación, infraestructura de salud, educativa y productiva rural, mejoramiento de vivienda, caminos rurales.

Oaxaca, entidad gobernada por Alejandro Murat, es sólo un ejemplo de lo que ocurre nacionalmente. Este ejemplo se replica en materialmente el 85% de los municipios del país, donde los municipios en lugar de invertir en infraestructura se lo roban o manipulan para beneficio personal. Gran escenario de corrupción.

Los legisladores federales deben poner orden en el manejo presupuestal. El ejemplo de Oaxaca es simplemente un reflejo de todo lo que pasa en el resto del país. Los municipios bajo el principio maniqueo de su autonomía se le entrega un cheque en blanco a políticos que siempre han demostrado su incompetencia y corrupción.